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https://www.100test.com/kao_ti2020/215/2021_2022_1999_E5_B9_

B44_E6_9C_c67_215446.htm 一、填空题（每空1分，共8分） 1

．副刊编辑应该具备的基本功有三条，一是 ____________ ，

二是联系作者，三是自己会写，只有这样，才能得心应手地

编好副刊。 2．一条新闻的社会效果是 ____________ 的还是

____________ 的，与新闻所报道的事实本身对人民有利还是

无利，是愉快的还是不愉快的，是两回事，应该把这两者区

分开来。 3．报道中的差错是多种多样的，有不同的内容、

不同的 ____________ 和不同的 ____________ 。它们又在不

同的场合、不同的范围内出现。 4．报纸版面的编排手段，

包括字符、 ____________ 、 ____________ 、 ____________ 

等。 二、名词解释（每小题3分，共21分） 1．新闻地理 2．

强势 3．按语 4．略读 5．主题（标题） 6．大样 7．穿插 三、

简答题（每小题8分，共16分） 1． 简述编辑充分利用稿件的

必要性和应注意之点。 2． 简述报道方式的类型。 四、论述

题（15分） 论编辑工作是新闻素材变成新闻成品的“再创作

”。 五、应用题（共40分） l．修改稿件（22分） 1998年4

月27日记者采访广中国人民大学，下面是访问记。请据此改

写一条消息，字数限在400字以下。按照4月28日见报的要求

来写。 附访问记 4月底5月初，正是应届大学毕业生找工作的

季节，也是高考生为填报志愿四处咨询的季节。4月27日，记

者就此话题采访了中国人民大学学生处处长马俊杰和招生办

主任吕小明。 说起今年的毕业生分配，马处长轻松愉快，人

大今年1342名毕业生截止到4月27日，已有60％的学生与用人



单位签订了协议，比去年的签约率高一倍。而且男女比例各

半，与该校毕业生性别比吻合。 马处长没想到他们学校今年

毕业分配这么顺利。“除了去国家机关的人数有所下降，没

有什么大的变化。”毕业生的流向多是大的公司，运转好的

大型国有企业、机关。哲学系、历史系、党史系的毕业生今

年都分得不错。党史系共25个毕业生，一半人考上研究生，

剩下的十几人中6－7个已与国家烟草专卖局。民航总局。港

澳办等单位签约。 为什么中国人民大学的人文类毕业生今年

“走”得这么好，马处长认为“在经济起飞阶段，对技术类

人才需求比较迫切，但当国家的经济发展进入相对成熟、平

稳时期，法制建设、完善的金融体系的建立、社会保障制度

的建立等社会全面进步的要求就提上议事日程，对人文科学

类人才的需求就会越来越多”。马处长还发现，没有一个专

业女生不去的，女生的签约率不比男生差。但他也承认，女

生找工作的波折可能比男生多，就业压力的心理感受比男生

强烈。 谈到今后招生改革，吕小明主任说，文科院校招一部

分理科生是思路之一。从1985年开始，人大相当部分的专业

已经开始文理兼招，到1997年，传统文科如“新闻学”、“

广播电视新闻专业”也已经开始招收理科生。今年为了全面

提高新生素质，法学院和中国语言文学系也在北京招收理科

生，这是一个显著的变化。 另一个突出的变革举措是，今年

人大财政金融学院首次实行按院招生。即学生入学后的前5个

学期基础课和专业基础课通开，第6个学期开始根据社会需要

和个人志愿分别划入财政学、货币银行学、国际金融、投资

经济、保险等5个专业。 无论是文理兼招还是按院招生，总

的思路是9个字：厚基础，宽口径，高素质。培养复合型人才



。吕主任劝告考生和家长，千万不要跟风报志愿。前两年财

贸专业热，大家都报。据说今年100万大学毕业生中有10％是

财贸专业，供大于求，给就业带来一些麻烦。 同时，报考志

愿时眼光放长远一些，不要只盯着短线专业。有些专业可能

有一些时期热门，但文、史、哲等人文类人才，是传递一个

国家、一个民族精神产品和文化积存的承担者，到什么时候

都是国家的需要。 另外，吕主任对北京地区考生不愿离京读

书，以致于每年放弃300500外外地高校的招生名额觉得很可

惜。吕小明认为，外地某些大学生的师资力量和教学基础都

很雄厚，他们同样担负着为祖国培养优秀人才的重大使命，

况且，北京学生到外地读书本身就是对能力素质的一种培养

和检阅，北京学生该主动接受增强自身能力的锻炼。 2． 作

标题（8分） 请将下列消息拟写一条标题： 本报讯国际知名

高技术风险投资机构美国国际数据集团（IDC）将于4月23日

至25日在北京举办“创业者与风险投资”高级研讨会。该研

讨会旨在推介风险投资的操作，并为该公司在华设立的11亿

美元的风险投资寻找优秀的投资项目。 IDG是全世界最大的

信息技术服务和投资公司，也是改革开放后进入中国市场的

第一家美国高科技企业c该公司从1993年开始，将孕育了美国

硅谷和微软、DEC苹果等著名高科技企业的风险投资机制引

入中国市场，先后投资了搜狐、金蝶财务软件等4O余家高科

技企业。去年10月，IDG与科技部签署合作协议，宣布将在

今后七年内为中国的高科技风险投资事业投资IO亿美元。今

年2月，该公司又与信息产业部签署合作协议，宣布将在未来

的三年内再为中国的风险投资事业增加1亿美元投资。 在承

诺向中国进行 11亿美元风险投资的同时，IDG还在合作协议



中承诺在风险投资的人才培训、项目选择、先进技术和管理

经验引进、公司上市等方面与中国政府密切合作并提供服务

。“创业者与风险投资”高级研讨会就是落实此项承诺，

为11亿美元寻找优秀项目和合作伙伴的具体行动。 该研讨会

面向各级政府负责科技和投资的官员、开发区负责人、海内

外创业者和中小科技企业家，聘请美国知名专家讲授风险投

资的运作技巧和操作规范，邀请国内优秀的风险投资企业进

行案例分析。研讨会得到了科技部等部委的大力支持，有关

部委领导将到会就国家对风险投资的政策进行主题演讲。会

上，IDG的风险投资专家还将为与会者提供咨询服务并收集

优秀项目。 3．评析标题（10分） 有人为下列消息拟了这样

的标题《然闻殃及的黑孩子》，你以为如何？ 本报讯就在美

国参议院对克林顿的弹劾审判开始之前，舆论又传出一则克

林顿的排闻，据说在克林顿曾经任职的阿肯色州，一位名叫

芭比的黑人妓女宣称她13岁的儿子丹尼是克林顿的儿子，而

且据说克林顿当年是在“付费交易”之后留下的这个儿子。 

据BBC的最新消息，最近的DNA测试发现，原来克林顿并不

是这个黑孩子的父亲。此前，克林顿曾被指责是个抛弃亲生

儿子的“该死的不负责的爸爸”，而这次的DNA检验终于没

有像菜温斯基“石榴裙”上的那次让他难堪，反而还他以清

白。目前，对老克的弹劾审判正如火如清，检验结果可能多

少会对审判的结果有点积极的影响，美国总统应该可以稍稍

舒展一点眉头了。 克林顿倒是找回了清白，但是倒霉的应该

是那个名叫“丹尼”的孩子，不但因此会受到小伙伴们的嘲

笑，更关键的是他现在还不知道自己的亲爹是谁。 100Test 下

载频道开通，各类考试题目直接下载。详细请访问



www.100test.com 


